
中超需要大视野

从介入中甲联赛，到在中国足球
这一亩三分地呼风唤雨，广州恒大用
最短的时间创造了最大的影响力。他
们为什么会如此轻松地就获得了成
功？

很多人都认为，恒大走了一条和
切尔西、曼城一样的发展道路——— 用
不计成本的巨额投入，打造所谓的

“金元足球”。但事实并非如此。恒大
的成功还得益于他们志存高远的“大
视野”——— 走国际化的路子，让世界
了解恒大。

为此，他们愿意花大价钱引进孔
卡、克莱奥和巴里奥斯这样的国际球
星；他们更愿意用国际大牌教练里皮
取代率队冲超的功臣李章洙……借
这些意义深远的决策，恒大在国际上
也慢慢有了影响力。

上赛季，在里皮率领球队成功卫
冕之后，卡纳瓦罗、加图索、布冯等国
际球星都给恒大发去了贺电，而路透
社、国际足联官网也对恒大的卫冕进
行了翔实的报道。如果还是李章洙率
队卫冕，这些可都是不敢想象的事
情。

在广州恒大的刺激下，鲁能赛季
初才有了联系贝克汉姆、锁定安蒂奇
的雄心壮志。与广州恒大相比，鲁能
不缺钱，也不缺人，缺的是想把事情
做大做实的创新型思维。在中国足球
圈经营了这么多年，鲁能更应该有一
个“国际化的大视野”。

有底蕴更需有闯劲

从1998年进入中国足坛后，鲁能
对中国足球的发展做出了莫大的贡
献，这一点是毋庸置疑的。放眼还留
在中超的队伍，鲁能可以说是最有底
蕴的。

从上赛季的低迷挣扎，到本赛季
的强势崛起，也恰恰反映了鲁能的底

蕴所在。看看鲁能现在的阵容，主力
中后卫刘金东是81年龄段球员，“空
霸”韩鹏是83年龄段球员，吕征和周
海滨则是85年龄段球员，王永珀、崔
鹏、耿晓峰则是87年龄段球员，郑铮
是89年龄段球员，王彤更是93年龄段
球员。这一点，是恒大所无法比拟的，
他们的本土球员几乎都是从其他球
队引进的。

另外，在国字号球队中，恒大除
了有9人入选国家队外，U22、U16的
最新名单上，竟然无一恒大球员。而
鲁能，国家队有4人入选，U22和
U16也都有4人入选。从93
年龄段开始，至少未来8
年本土球员仍旧是鲁
能的天下。

在鲁能刺激之下，
恒大足校也开启了人
才培养计划，但他们要
想从青训计划中获益，
恐怕还要再等上七八年。

既然在人才培养上已经
遥遥领先对手，鲁能就更应该拿出点
魄力才行。有底蕴在，鲁能即便是在
创新的过程中吃了败仗，也可以从头
再来！鲁能还输得起。

稳定将成决定因子

中国足球不怕比较，广州恒大和
鲁能泰山到底哪一种发展模式更好，
短时间内是很难分出胜负的。从现阶
段的发展来看，这两家俱乐部之所以
都能玩得风生水起，还是得益于他们
拥有雄厚的资本实力。上海申花老板
朱骏就曾直言不讳地说过，中超球队
要想取得好成绩，使劲砸钱就行。

曾经很多大款俱乐部，大连万

达、上海中远、深圳
健力宝等等个个都
曾经风光过，可现
在看看，这些大款
们都已经弃中国足
球而去。所以，一支球

队能否经营好，还不能
只看他们的短期行为。追求

长期稳定的发展，才是一支球
队能否赢得尊重的根本。

在这方面，鲁能泰山是值得尊重
的，虽说他们未能营造出像广州恒大
那样的影响力，但他们有一股任凭风
吹雨打，我自岿然不动的韧劲。眼下，
他们的发展计划已经延伸到了20年，
甚至是50年之后。本赛季，他们极力
打造鲁能大球场就是一个好兆头。

很多人都在怀疑广州恒大能否
长久坚持下去。值得肯定的是，不管
面对多大的质疑，恒大自始至终都没
有停下前进的步伐，而且还有愈走愈
豪迈的气势。既然未来不知道如何把
握，全力做好当下，这也应该是一种
值得肯定的态度。

（广州6月1日电）

恒大VS鲁能，被视为中

超新老霸主的交锋。这不仅

仅是因为两队都取得过辉煌

的成绩，还因为两队有着最

鲜明的属性——— 恒大是民企

足球的改革先锋，鲁能是国

企足球的模范代表，两者以

不同的模式向前发展。因此，

每每到了这两队交锋的时

候，大家就会不由自主地将

恒大和鲁能放在一起比较一

下，到底哪一种发展模式更

能取得成功呢？
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体育

“大视野”方能成就大事业
恒大鲁能暗中较劲
本报记者 胡建明

法网郑洁被莎娃淘汰

新华社
巴黎 6月 1日
体育专电 (记
者 尚栩
王子江) 在
1日进行的法
网女单第三

轮比赛中，中国选手郑洁
以1：6、5：7负于俄罗斯选
手莎拉波娃。

郑洁此前曾和莎拉波
娃交手过三次，战绩是一
胜两负。二人最近一次交
手是在2010年的斯坦福网
球精英赛上，当时郑洁遗
憾落败。

1日，面对赛会二号种
子，郑洁在比赛中，尤其是
在第二盘比赛中，并没有
让莎拉波娃感到轻松。首
盘比赛，郑洁进入状态较

慢，莎拉波娃利用技战术
上的优势持续施压，并接
连破发、保发，很快在局分
上取得5：0的领先优势。郑
洁虽在第六局成功破发，
但在第七局却没能保住自
己的发球局。1：6，首盘郑
洁落败。

第二盘比赛伊始，郑
洁就找到了状态，第一局
便破发成功，随后又接连
保发、破发，一度在局分上
取得4：1的领先优势。不过
莎拉波娃很快作出了调
整，连扳3局，将局分追至
4：4。此后，郑洁在第九局
虽然又一次破发成功，取
得领先，但是二号种子没
有再给她机会，再次连胜3
局，以7：5取胜第二盘，将
郑洁淘汰出局。

摩纳哥宣布法尔考加盟

新华社布鲁塞尔5月
31日体育专电 (记者 王
寰鹰 ) 时隔两年重返法
国甲级联赛的摩纳哥队31
日宣布，已正式与西甲劲
旅马德里竞技队的当家球
星拉·法尔考签约，这位哥
伦比亚籍高效射手下赛季
将身披摩纳哥战袍征战法
甲。

法尔考正式加盟的
消息是由摩纳哥俱乐部
主席、俄罗斯亿万富翁
里博罗夫雷夫在球队重

返法甲的庆功晚会上亲
自宣布的，但他没有透
露与法尔考所签合同的
细节。

虽然法尔考与原东
家合同中的转会条款提
到其转会身价为6000万
欧元，但欧洲不少媒体
称，法尔考转投摩纳哥的
实际转会费是4500万欧
元。有媒体报道，法尔考
在摩纳哥的年薪大概为
税后1400万欧元，他的新
工作合同可能是5年。

临沂有了自己的足球联赛
12支球队历时三个月共踢66场比赛

本报讯 由沂蒙晚报
主办、临沂市皮肤病医院
等协办、孙祖小米冠名的
临沂市首届足球超级联赛
6月1日在临沂大学足球场
开幕，现场举行了盛大的
开幕仪式。参赛的12支球
队、沂蒙晚报选拔的12名
足球宝贝和现场千余名球
迷齐聚临沂大学足球场，
一起见证和分享了这一激
情时刻。

临沂有很好的足球氛
围，校园里、广场上经常可
以看到孩子们踢球的身
影；临沂有很好的足球基
础，有近乎专业的运动员；
临沂的足球文化十分厚
实，球迷专业、热情闻名齐
鲁。经过3个多月的紧张筹

备，临沂终于有了属于自
己的联赛。

据了解，临沂首届足
球超级联赛从 6 月初开
始，将历时三个月，12支
球队采用单循环共踢66
场比赛。比赛选择每个周
六下午和周日全天在临
沂大学足球场进行。临沂
足球超级联赛无论从参
赛球队数量、周期，还是
比赛场次来看，都创下了
临沂业余足球赛事之最，
是临沂球迷的足球盛宴。
该联赛的成功举办，对于
提升临沂足球氛围、活跃
市民业余生活和推动全
民健身运动都有十分积
极的意义。

(沂晚)

参加足球超级联赛的队员们入场。

对于任何一支中超球队来说，广
州恒大的确是一个值得学习的对象。
这不仅仅是因为他们成绩好，还因为
他们很多操作细节有着独到之处。

以引援为例，恒大在国内外市场
共引进26名球员，外援9名，内援17名。
虽说钱花了不少，但他们很少花冤枉
钱，其眼光之毒辣，堪称中超楷模。

恒大能屡屡在国内转会市场有
所斩获并不奇怪，因为国内的优秀球
员就那么几名，认准目标，使劲砸钱
就能拿下。令人吃惊的是，恒大在外
援转会市场看上的球员也都是值得

重用的人才。钱肯定是恒大吸引外援
的一个因素，但你不得不承认，他们
选定外援的确有独到之处。这其中，
长期跟踪考察一名队员，就值得很多
俱乐部学习。

说起花钱选外援，中超其他俱乐
部其实都没少花钱，只是效果不太理
想而已。用着不好就换，来回折腾中，
很多外援花费的资金足够恒大买一
个穆里奇的开销。像鲁能这两个赛
季，在外援身上就耗费了很多精力。
恒大还有一个值得学习的地方是保
持主教练在更衣室的权威性，恒大大

老板许家印一直认为，更衣室就是主
教练的天下，任何一名行政管理人员
都不应该进入更衣室。

当年，威尔金森在上海申花队执教
的时候，有上海市领导要到更衣室去看
望球员，结果被他毫不客气地“轰了出
去”。在更衣室内，主教练发出的声音是
至高无上的。维护主教练在更衣室内的
权威，应该是一种足球传统。

当然，也有的教练希望有领导多
到更衣室去看望队员，多鼓励鼓励大
家。像安蒂奇就是这样一位会“刺激”
队员的主教练。 （广州6月1日电）

人家会引援，会管理

鲁能学学恒大又何妨？
本报记者 胡建明

恒大的外援引入
相当成功。新华社发
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